

COMPOSICIÓN DE CABILDO

CORREGIDOR: José Mariano de Fagoaga

REGIDORES:

Joaquín Romero de Caamaño
Antonio Méndez Prieto y Fernández
Antonio Rodríguez de Velasco
Ignacio de Iglesias Pablo
Felipe Antonio Teruel
Manuel de Cuevas Moreno de Monroy y Luyando
Ildfonso José Prieto de Bonilla

607. Enero 1

ELECCIÓN DE ALCALDES. Se hicieron elecciones de alcalde ordinario y alcalde de mesta, quedando en este último José Villamil, y en el primero, Felipe Antonio Teruel.

608. Enero 2

ELECCIÓN DE OFICIOS. Diputados de la junta de gremios, los anteriores; diputados de fiestas de repartimiento de elecciones, los anteriores; juez de informaciones de maestros de escuela, el señor Bonilla; jueces del tribunal de fiel ejecutoría, los señores Fagoaga y Bonilla por dos años; decanos del lugar, el señor Peza; diputación, continúa Gerónimo Trncoso; diputados de la junta de Pósito y Alhóndiga, señor Fagoaga, como más antiguo, señor Caamaño, Gabriel de Yermo, honorario; secretario honorario del rey, Antonio Frey; jueces de Policía, Joaquín Caamaño, Antonio Méndez, Antonio Rodríguez, Ignacio de Iglesias, Ildfonso Prieto de Bonilla; Policía, Francisco Xavier Benítez; juez administrador del fiel contraste, señor Prieto de Bonilla; jueces de plazas, los anteriores; juez superintendente de arquerías y aguas, Ignacio de Iglesias; juez de cañerías, señor Iglesias; juez de ríos, señor Caamaño; obrero mayor, anterior; el secretario de cartas y consultas, señor Iglesias; abogado de la Ciudad, Antonio Rodríguez y Nicolás Olas; contador de propios, Manuel Zozaya; mayordomo tesorero, señor Caamaño; procurador de la Real Audiencia, Mariano Pérez de Tagle; agente de negocios, Juan Antonio Plaza; capellán de la Ciudad, Gaspar Buenaventura; capellán del santuario de la señora de los Remedios, Joaquín de Iglesias Pablo; tenientes de guarda de Popotla, José Angulo y Juan José Illescas; porteros almotacenes, Cayetano de León y José María de Barruecos; sustitutos, Camilo Gutiérrez y Felipe Torres; supernumerario, Mariano Torres; alcalde de la

Alhóndiga mayor y mayordomo del Pósito, Ignacio Legaspi; alcalde del Pósito de Toluca, Joaquín Peza; alcalde de la alhondiguilla de San Antonio Abad, Lucas Aguilera; ministros ejecutores de Alhóndiga, los almotacenes; veedor del matadero, José Narvarte; procuradores de la Audiencia, José María Camargo, Mariano Francisco, José Moctezuma, Pedro Carrillo, José Ignacio Villa y José Gutiérrez; intérprete de Audiencia, José Orozco; alféreces mayores, Ignacio Costera y José del Mazo; médico cirujano y boticario de la cárcel, Mariano Alfaro de Rivera, José Revueltas y Francisco Montes; administradores de plazas, Rafael Villela; guarda mayor del alumbrado, José Moreno; fieles de la carretería mayor, Fernando Sabido y José Palazuelos; fieles de barrios, los que están; alguacil de la junta de propios y gremios, señor Ventura; alguacil de la Policía, Manuel Ramírez; alguacil de la fiel ejecutoría, José Garrido; guarda de ríos, Rafael Laredo.

ELECCIÓN DE ALFÉREZ REAL. Se hizo elección de alférez real, quedando en el puesto Joaquín Caamaño.

PROCURADOR GENERAL. Se hizo elección de procurador general, quedando en el puesto Manuel Luyando.

JUNTA MUNICIPAL DE PROPIOS Y ABASTOS. Se puso en votación en quién debe recaer el puesto de presidente y vocales de la junta municipal de propios y abastos.

OFICIOS ANUALES. Se dan las listas de los puestos públicos y las personas que los ocupan en el año.

REGIDOR. Se vio un oficio de parte de Ignacio Beye de Cisneros, reclamando el título de regidor llano que le dejó su hermano, y se transcribe real cédula referente a las obligaciones de dicho puesto.

609. Enero 5

ESTATUA DEL REY. Se vio un oficio del virrey, referente a la colocación de una placa en la estatua del rey.

TEMPORALIDADES. Se vio un oficio del director de temporalidades, reclamando 18,000 pesos que le adeudan a dicho ramo.

VENTA DE TERRENOS. Se vio un oficio de Bernardo Miramón, referente a querer vender su casa.

ABOGADOS DE LA CIUDAD. Se trató sobre el aumento del sueldo de los abogados.

GUÍA DE FORASTEROS. Se dio cuenta de la lista de oficios para la guía de forasteros.

CONVENTO DE JESÚS MARÍA. Se vio esquila de los porteros del convento de Jesús María.

JUNTA DEL PÓSITO. Se comunicó la asistencia de Antonio Basoco y Caamaño a la junta del Pósito.

610. Enero 8

ALCALDE ORDINARIO, REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del virrey,

referente a la presentación de alcalde ordinario y regidor honorario.

ALCALDE ORDINARIO. Se vio un oficio de Ignacio Peza, referente a la elección de alcalde ordinario.

ALBACEA. Se vio un escrito de Mariana de Acosta, viuda de José Antonio Troncoso, comunicando que quedó como su albacea Antonio Ramírez.

611. Enero 11

COMISIONADO DE LA CIUDAD. Se vio un oficio de Ignacio de la Peza, comisionado de la Ciudad, quien comunicó el matrimonio de su hermano.

TENIENTE GENERAL. Se vio un escrito del comisionado comunicando su nombramiento como teniente coronel.

VENTA DE TERRENO. Se vio un oficio del regente de la Audiencia, referente a la venta de la residencia de Bernardo Bonavia.

ALCALDE ORDINARIO. Se vio un oficio de Nicolás Rosales, comunicando su nombramiento como alcalde ordinario del Ayuntamiento de Puebla.

APODERADO EN ESPAÑA. Se recibieron las cartas del apoderado de España.

ALCALDE ORDINARIO. El decano dio cuenta de las actuaciones relacionadas con el año anterior, y de su cargo como alcalde ordinario.

PARROQUIA DE SANTA CRUZ. Se vio carta invitación del cura de la parroquia de Santa Cruz, a la fiesta titular.

OFICIOS DE LA CIUDAD. Se vio un oficio del virrey, comunicando haber recibido la lista de oficios.

DIPUTADOS. Se vio un oficio del regente, comunicando haber recibido la lista de diputados.

612. Enero 15

POLICÍA. Se vio un oficio referente a las reglas de los productos de las multas del bando de Policía.

613. Enero 18

VIRREY. Se vio un oficio del virrey, referente a la felicitación por el motivo de la boda de su hermano.

LAGUNA DE ZUMPANGO. Se vio un oficio del virrey, acompañado de una real orden con la autorización de la construcción del desagüe de la laguna de Zumpango.

614. Enero 22

PAGO DE ADEUDOS. Se vio un escrito de Antonio Rodríguez, comunicando que pronto cumplirá la orden referente al pago de la viuda de Antonio Troncoso.

615. Enero 26

NOVENA DE SAN FELIPE DE JESÚS. El procurador general comunica el inicio de la novena de San Felipe de Jesús.

FIESTA DE SAN PEDRO NOLASCO. Se vio un escrito del padre Andrés Bonilla, invitando a la Ciudad a la fiesta del patriarca San Pedro Nolasco.

CRUZ DE LA ORDEN DE SAN CARLOS III. Se vio un escrito de José Fernández de Córdoba y Andrés Fernández de Madrid, comunicando la merced de la cruz de la distinguida orden española de Carlos III, y pide testimonio de la elección de regidor que se le hizo a su hermano.

616. Enero 29

REGIDORES HONORARIOS. Se dio posesión a los regidores honorarios.

HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio lo expuesto por el síndico referente a lo que se le ordenó, sobre la manutención del hospital de San Lázaro.

617. Febrero 3

TÍTULO DE NOBLEZA. Se vio un oficio del virrey, comunicando que el rey concedió al brigadier, José Antonio Rangel, la gracia del título de Castilla para él y para sus descendientes.

REAL COLEGIO DE ABOGADOS. Se vio un oficio de Felipe de Castera Palomino, avisando que el Real Colegio de Abogados lo reeligió como rector.

CERTIFICACIÓN. Se vio un escrito de Juan Manuel de Herrera Fernández, de la ciudad de Manila, pidiendo un certificado de no tener pendientes.

SUSTITUCIÓN EN EL OFICIO. Se vio un escrito del señor Berruecos, comunicando que por su enfermedad necesita un sustituto.

618. Febrero 9

SUPERNUMERARIO. Se vio un escrito de Mariano Torres, supernumerario, pretendiendo el puesto de su hermano fallecido.

PORTEROS SUPERNUMERARIOS. Se vio un escrito de Mariano Lima, pretendiendo la plaza de portero supernumerario.

CAPELLANÍAS. Se vio un escrito de José Juan de Cosío y Lugo, solicitando se le nombre capellán de la capellanía fundada por Alonso Maribaya.

619. Febrero 12

JUEZ DE LA PLAZA. El juez de plaza dio cuenta del fallecimiento del cobrador de

la plaza.

TÍTULO DE NOBLEZA. Se vio un escrito de Antonio Rangel, presentando el título de conde de Alcaraz.

620. Febrero 15

FAMILIAR DEL SANTO OFICIO. Se vio un escrito de José Martínez Varengue, presentando un título que se le ha conferido de familiar en propiedad del Santo Oficio de la Inquisición.

621. Febrero 23

MARQUESA DE SELVA NEVADA. Se vio un oficio de Tomás de Gutiérrez del Rivero comunicando que la señora María Josefa Rodríguez de Pinillo renuncia al título de marquesa de Selva Nevada. Se transcribe toda el acta.

622. Febrero 26

PLAZA DEL VOLADOR. Se vio un oficio del virrey, referente a la petición del fiscal de lo civil sobre el reparo de los cajones de la plaza del Volador.

623. Marzo 2

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS. Se vio un oficio del prior del convento del hospital de San Juan de Dios, invitando a la Ciudad a las festividades del santo.

LIMPIA DE CALLES. Se vio un oficio del contador de propios y arbitrios, pidiendo copia referente al contrato de limpia de calles.

CAMINOS. Se vio lo expuesto por los procuradores del síndico del común y general, referente a establecer peaje para componer los caminos.

HOSPITALES. Se vio lo expuesto por los procuradores síndico del común y general, sobre el traslado de enfermos del hospital de San Antonio Abad al de San Lázaro, y sobre las limosnas que se necesitan para su manutención.

624. Marzo 5

HOSPITALES. Se vio un expediente del virrey, referente al traslado de enfermos del hospital de San Antonio Abad al de San Lázaro.

625. Marzo 8

VIRUELA. Se vio un oficio del virrey, referente a la forma de cómo se erradicó la

viruela y la utilización de fondos para los pobres de la capital.

NOTA: hay una nota intercalada referente a la sesión del cabildo de 3 de diciembre de 1798 sobre que aparezca en la guía de forasteros el juzgado de Toscana y la Plaza.

626. Marzo 12

REAL ACADEMIA. Se mostraron láminas y estampas grabadas por los alumnos de la Real Academia.

REAL ACADEMIA. Se vio un oficio del director de la Academia, pidiendo que se les dé a los discípulos el material necesario para su trabajo.

PLAZA DE SANTA CATARINA MÁRTIR. El procurador general dio cuenta de la construcción de la plaza de Santa Catarina Mártir y tinglado.

627. Abril 27

AZULEJOS. Se vio informe del comisionado Antonio Velasco, comunicando el gasto que hizo Nicolás del Puerto y Gómez para la postura de azulejos.

IMAGEN DE LA PURÍSIMA. Se trató la petición de Nicolás del Puerto, pidiendo autorización para colocar una imagen de la Purísima.

628. Mayo 4

IMAGEN DE LA PURÍSIMA. Se vio un expediente de Nicolás del Puerto y Gómez, pidiendo la colocación de azulejos y la imagen de la Purísima Concepción en las calles.

629. Mayo 11

ESCRIBANOS. Se vio un oficio del virrey, referente al título dado a Ignacio de la Barrera como escribano de fiel ejecutoría y Diputación. Se transcribe todo el oficio.

630. Mayo 22

LLEGADA DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey, comunicando la llegada de Miguel José de Azanza, su sucesor, a Veracruz.

CAMINOS. Se trató un oficio del virrey, referente a la compostura de los caminos para la llegada del nuevo virrey.

ESTANDARTE DE SAN HIPÓLITO. Joaquín Romero de Caamaño comunicó su protesta del pago de 1,400 pesos que se dan para ayudar a sacar el estandarte de San Hipólito.

JUEZ DE PLAZAS. Ildefonso Prieto de Bonilla, juez de plazas, comunicó los

motivos que tuvo para renunciar.

VENTA DE TERRENOS. Se vio un escrito de Manuel de Urquiaga pidiendo títulos de sus propiedades, ya que tiene comprador.

631. Octubre [fecha incompleta]

SUSTITUCIÓN EN EL OFICIO. Se vio un escrito de José Mariano de Lara, José María Martínez de Lizárraga y Jacinto María de Castro, pretendiendo que se les nombre en lugar de Juan Antonio Plaza.

SUELDOS. Se vio un escrito de Mariano Pérez, pidiendo un aumento de sueldo.

PORTEROS. Se vio un expediente de los porteros sustitutos, pidiendo aumento de sueldos.

632. Octubre 8

ESCRIBANOS. Se comunicó que los escribanos José Calápiz Matos y su teniente José Ignacio Pinto se encuentran graves, por lo que José Ignacio Cano Moctezuma es quien autoriza actividades.

SUSTITUCIÓN EN EL OFICIO. Se dio cuenta de un escrito de José Mariano de Lara, José María Martínez de Lizárraga y Jacinto María de Castro González, solicitando que se les dé el nombramiento que tenía Juan Antonio Plaza.

SUELDOS. Se vio un escrito de Mariano Pérez de Tagle, pidiendo un aumento de sueldo.

ALHONDIGUILLA DEL PUENTE DE LOS GALLOS. Se vio un expediente formado por el alcalde de la alhondiguilla del puente de los Gallos, comunicando sobre la humedad de las trojes.

633. Octubre 11

AGENTES EN LA REAL AUDIENCIA. Se hizo la votación para los agentes de negocios del número de la Real Audiencia, quedando en el puesto Facundo María de Castro González.

PROCURADOR. Se vio un escrito del procurador Mariano Pérez de Tagle, pidiendo un aumento de sueldo.

TERRENOS DE LA CIUDAD. Se vio un expediente de Manuel de Urquiaga, referente a los repartimientos que hizo de un terreno perteneciente a la ciudad.

PUEBLO DE MILPA ALTA. Se vio un expediente formado por los naturales del pueblo de Milpa Alta de Xochimilco, pidiendo que se mantenga su libertad.

FIESTA DE SANTA TERESA DE JESÚS. Se vio carta convite del prior del convento del Carmen a la fiesta de Santa Teresa de Jesús.

634. Octubre 15

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

635. Octubre 19

REAL Y PONTIFICIA UNIVERSIDAD. Se vio un oficio del rector de la Real y Pontificia Universidad, comunicando su próxima apertura de edificio.

636. Octubre 22

TRASLADO DE AGUA. Se vio un escrito de Joaquín Colla, apoderado del regidor Manuel de Luyando, pidiendo autorización para poder trasladar agua.

CORRIDA DE TOROS. Se vieron escritos de varias personas, pidiendo que se les nombren lumbreras para la próxima corrida de toros.

CIUDAD DE LA HABANA. Se vio un oficio del diputado de la ciudad de La Habana, recordando lo que tiene pedido para la iglesia catedral.

637. Octubre 23

AUDIENCIA CON EL VIRREY. Se vio un oficio, pidiendo al virrey una audiencia para tratar lo referente al servicio al rey.

638. Octubre 24

DONATIVOS PARA GASTOS DE LA GUERRA. Se vieron las órdenes del rey, referentes al donativo y empréstito para las urgencias de la Corona, debidas a los gastos de la guerra.

639. Octubre 26

HILADOS DE ALGODÓN. Se vio pliego de José Alamán, comunicando el privilegio exclusivo para poner unos tornos de hilar algodón.

640. Octubre 29

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

641. Noviembre 3

HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio un oficio del virrey referente a la real cédula para la formación de ordenanzas para el hospital de San Lázaro.

642. Noviembre 5

HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio un expediente del virrey sobre la real cédula referente a la formación de ordenanzas para el hospital de San Lázaro.

CIUDAD DE GUANAJUATO. Se vio un oficio de la ciudad de Guanajuato, pidiendo autorización para que se deje establecido el método y dirección de la construcción de la Alhóndiga.

REGIMIENTO DE TLAXCALA. Se vio un escrito de Simón Enderica, ayudante mayor del regimiento de Tlaxcala, comunicando el nombramiento de su hijo dentro del ejército.

PORTEROS SUSTITUTOS. Se vio un expediente de los porteros sustitutos, pidiendo un aumento de sueldo. Nota intercalada: dando cuenta de un escrito.

643. Noviembre 9

MAYORDOMO DE PROPIOS Y RENTAS. Se vio un escrito del mayordomo depositario de propios y rentas, proponiendo a una serie de fiadores.

CABILDO DE PUEBLA. Se vio un oficio del cabildo de Puebla, pidiendo documentos referentes a promover las fiestas de la Ciudad.

644. Noviembre 13

SOLICITUD DE INGRESO AL EJÉRCITO. Se vio un escrito de Mariano Valiente y Omañas, capitán de regimiento, pidiendo que se acepte a su hijo en el ejército.

ALCALDE ORDINARIO. Se vio un oficio del alcalde ordinario más antiguo, comunicando el extravío del documento referente a la retención de la tercera parte de su sueldo a José Calápiz.

645. Noviembre 16

ADUANA. Se dio cuenta del expediente del oficial mayor de Tesorería de la Aduana de la capital, referente a la asignación en los impuestos particulares que recauda.

ACORDADA. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se haga el pago de la Acordada.

CORRIDAS DE TOROS. Se vio un escrito del alcalde de negocios de la Ciudad, pidiendo que le den lumbrera en la próxima corrida de toros.

646. Noviembre 23

REGIDOR PERPETUO. Se vio el título de regidor perpetuo a favor de Manuel

Velázquez de la Cadena.

HILADOS DE ALGODÓN. Se vio lo expuesto por el juez de gremios y procurador síndico del común y general, referente a los privilegios dados a José Alamán, sobre hilar algodón.

647. Noviembre 26

VENTA DE OFICIOS. Se trató la facultad que tienen los dueños de oficios de venderlos y renunciar a ellos por varios reales, y se trató el caso de José María de Herrera. Se transcribe todo el caso.

PUESTOS DE PLAZAS. Se intercala una nota del cabildo extraordinario referente al nombramiento de puestos de plazas.

648. Noviembre 27

REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey, referente a la elección de regidores honorarios.

649. Diciembre 3

GUÍA DE FORASTEROS. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se incluya en la guía de forasteros el juzgado de Antonio Toscada y la Plaza.

HILADOS DE ALGODÓN. Se vio una consulta para el virrey, referente al expediente de José Antonio Alamán, sobre el invento del torno para hilar algodón.

ESCRIBANO MAYOR. Se vio un oficio del virrey referente al aumento de sueldo al escribano mayor.

TENIENTE DE POPOTLA. Se vio un oficio del teniente de Popotla pidiendo que se deslinden los términos de su jurisdicción.

ASENTISTA DEL COLISEO. Se vio un escrito del asentista del Coliseo, pidiendo que se le pague el importe de los recibos que presentó.

650. Diciembre 7

CONVENTO DE LA CONCEPCIÓN. Se vio una carta de invitación del convento de la Concepción.

FISCAL DE LO CIVIL. Se vio un decreto del virrey, conformándose con la petición del fiscal de lo civil.

651. Diciembre 10

ACTA INCOMPLETA. No aparece lo que se trató en esta fecha. [Documento incompleto].

Fin de 1798